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НЕ ТОЛЬКО ТЕОРИЯ,
НО И ПРАКТИЧЕСКАЯ ПОМОЩЬ

Об организационно-мето-
дической системе обучения
В. Ф. Шаталова упоминают
в последнее время нередко.
Есть у нее, как у всякого
нового дела, свои противни-
ки и свои горячие сторонни-
ки. Часть учителей видит в
системе интенсивного обуче-
ния больше отрицательного,
чем положительного. Другая
часть стремится активно
внедрять принципы, заложен-
ные в систему Шаталова, в
свою педагогическую прак-
тику. Стремится чаще всего
в одиночку.

Другой путь освоения сис-
темы избрали в школе № 10.
Здесь решили перевести на
интенсивную методику обу-

Работать

стало непросто

Работники районного узла
связи еще помнят те време-
на, когда почти каждая се-
мья выписывала по неско-
лько газет и журналов. Се-
годня стоимость подписки на
все периодические издания

повысилась. Но это, как ни

странно, не гарантирует того,

что горожане вовремя полу-

чат любимый журнал или

газету.

Как заметила начальник

отдела доставки федераль-

ной почты A. JI. Панченко,
работать сегодня стало не-

te-. просто. За 1994 год читате-

' -—ЛИ журналов: «Здоровье»,
«Работница», «Крестьянка»
получили 1 — 2 номера. Ког-
да поступят остальные, ска-
зать трудно. А о таких жур-

V налах, как «Терминатор»,
.«■Честь имею», «Мир музея»,
совсем нет вестей.

чения весь учебно-воспитате-
льный процесс в комплексе.

Этот эксперимент уже дает,

свои положительные резуль-

таты. А в школу с тех пор
зачастили учителя-новаторы
из Донецка и Москвы. По-
мимо практических рекомен-

даций учителям школы № 10,
гости проводят семинары и

для всех педагогов города и
района, щедро делясь накоп-
ленным опытом.

В гостях у сланцевских

учителей уже побывали сам
автор методики В. Ф. Шата-
лов, его последователи —

М. С. Винокур, Ю. С. Ме-
женко, В. С. Гершович. На
этой неделе семинары для
сланцевских учителей в

школе № 10 проводит до-

цент Донецкого открытого

университета Луиза Дмитри-
евна Аникеева. Ее специали-

зация — биология и химия.

Как и ее коллеги, Л. Д.
Аникеева не только расска-

зывает сланцевским педаго-

гам о тонкостях работы по

интенсивной методике, но и

знакомится с организацией
учебно-воспитательного про-

цесса в школе № 10, анали-

зирует преподавание здесь

«своих» предметов. Таким
образом, помимо теории, пе-

дагоги школы № 10 получа-

ют еще и реальную практи-

ческую помощь.

А. КАРЕЛИН.

СЛАН

Навстречу
60 -летию

города

ВНИМАНИЕ: КОНКУ PCI
ФОТОЛЮБИТЕЛИ, ПОСТАРАЙПСЬ,

Отдел культуры администрации города, краеведче- •

ский музей и редакция газеты «Знамя труда» объявляют
конкурс на лучший фотоснимок, посвященный 60-летию
города.

Цель конкурса: средствами фотографии раскрыть ис-

торию строительства города, показать труд, учебу, от-

дых его граждан, природу края.

На конкурс принимаются черно-белые и цветные фо-
тоснимки размером не менее 24x36 см в 2-х экземпля-
рах. Наиболее интересные фотографии будут опублико-
ваны на страницах газеты «Знамя труда» и экспонирова-

ны на выставке в музее.
Для победителей конкурса учреждены премии:

Первая премия — 15000 руб.
Две вторые премии по 10000 руб.
Три третьи премии по 5000 руб.
Работы на конкурс принимаются до 15 сентября 1994

года по адресу: ул. Кирова, дом 14, музей и в редакции
газеты «Знамя труда». Конкурсная комиссия.

Ш
ХРОНИКА „

КУЛЬТУРНОЙ
жизни

СОСТОИТСЯ
ФЕСТИВАЛЬ
СЕМЕЙНОГО
ТВОРЧЕСТВА

В рамках проведения Меж-
дународного года семьи

впервые в городе проводит-

ся фестиваль семейного твор-

чества «Блесни талантами

на сцене, дружная моя се-

мья», основными задачами

которого являются выявле-

ние новых талантов семейно-
го творчества, предоставле-

ние семейным коллективам

возможности творческого

общения и обмена опытом

в целях взаимного духовного

обогащения, отбор лучших

семейных коллективов для

участия победителей в пред-

стоящих юбилейных торже-

ствах города.

Участниками фестиваля
могут стать семьи в любом
составе: отец, мать, дети,

внуки и т. д. Направления
увлечений могут быть самы-

ми разными: это и семейные
обряды, семейный театр, се-

мейное музицирование, се-

мейные «поющие голоса»,

семейный цирк, семейная
хореография, семейная поэ-

зия, спортивная семья и т. д.

Отдел культуры обращает-
ся ко всем сланцевчанам с

предложением принять учас-

тие в фестивале семейного

творчества, который состоит-

ся 23 апреля 1994 года в

14 часов в Доме культуры
горняков. Успех праздника

будет зависеть от вашего в

нем участия. Заявки на уча-
стие принимаются оргкоми-
тетом отдела культуры по
телефонам: 23-741, 21-586.

ПРЕМЬЕРА
В ТЕАТРЕ КУКОЛ

В прошедшее воскресенье

в сланцевском народном те-

атре кукол прошла премье-

ра спектакля «Солнечный
луч» (режиссер Е. Беляцкая,
художник-постановщик М.
Егоркина, музыка санктпе-

теобургского композитора

Дмитрия Аронова).

Как заметила режиссер Е.
Беляцкая, у актеров театра

кукол была хорошая задум-

ка провести в нашем городе

театральную весну и пока-

зать все свои спектакли, по-

ставленные за долгие годы

существования кукольного

театра. Но из-за множества

пока неразрешимых проблем
сейчас это оказалось невоз-

можным. И поэтому, чтобы
как-то порадовать своих зри-

телей, коллектив театра по-

ставил новый спектакль.

И снова в зале не было
свободного места. Малышам
понравилась история дружбы
фарфоровой балерины Пиф
и мышонка Муфа.

10 апреля в 12 часов те-

атр кукол вновь приглаша-

ет ребятишек и их родите-

лей встретиться с доброй и

чуть-чуть грустной сказкой.
Ю. ВОРОНЦОВ.

К МАЙСКИМ
ПРАЗДНИКАМ

Коллектив агиткульт-

бригады отдела культуры

приступил к подготовке но-

вой программы «С майским
праздником» , посвященной
9 Мая — Дню Победы.

Работа эта непростая, и

поэтому уже сегодня для

программы подбираются пес-

ни, стихи, номера художест-
венной самодеятельности.

Культурную программу
смогут посмотреть сельские

жители тех деревень, кото-

рые обслуживают работники
агиткультбригады .

ГРАН
В редакцию нередко

обращаются горожане
с различными вопроса-

ми, касающимися про-

езда в пограничную

полосу. Это тем более
важно, что она прохо-

дит по излюбленным
местам отдыха сланцев-

чан. Но теперь, чтобщ
попасть сюда, требует-
ся соблюдать опреде-

ленные празила. На-
помнить о них, а также
ответить на вопросы

наших читателей мы

попросили заместите-

ля коменданта Сланце-
вской пограничной ко-

мендатуры майора
О. Д. РОЩЕНКО.

В период с 1 января по
30 марта на участке, охра-
няемом пограничной комен-
датурой, был задержан
ряд лиц, нарушивших режим

государственной границы и
пограничный режим. Так, за
нарушение режима границы
были задержаны граждане
С. Б. Зорин, В. А. Сидоров
— жители Санкт-Петербур-
га, К. А. Федушова — жи-
тельница Гатчины, II . Н.
Карема и В. Н. Карема —

И Ц А Р Я
жители Нарвы, С. С. Конд-
ратьев — житель Ивангоро-
да и М. X. Ежова, Т. А. Ни-
китина — жительницы Кохт-
ла-Ярве. За нарушение по-
граничного режима задер-
живались жители Санкт-Пе-
тербурга В. Я. Белоусова,
С. Н. Сидукова и трое жите-
лей Д. Загривье С. В. Саюк,
М. С. Филиппов и С. В. За-
рицкий.

По фактам нарушения ре-
жима границы и погранич-
ного режима проводится
разбирательство.

В целом можно отметить,

что каких-либо криминаль-

ных намерений у нарушите-

лей не было. Люди просто

еще не хотят изменять свои

привычки, не понимают, что
государственная граница
предъявляет свои требова-
ния ч Так, директора баз от-
дыха Зорин и Федюшова по
своим делам сплавали в
Эстонию. Отец и сын Каре-
ма уже третий раз задер-
живаются в районе Отрадно-
го: много друзей и знакомых
у них в этих местах. Кон-
фискованные плавсредства,

возможно, заставят кого-то

ДОМ
задуматься. Проезд из Эсто-
нии в Сланцевский район на
законных основаниях пока
возможен только через Иван-
город. Поднимался вопрос о
создании в Сланцевском рай-
оне ряда пунктов упрощен-
ного пропуска граждан Рос-
сии и Эстонии, особенно ме-
стных жителей. Но пока от-
вета на эту инициативу Рос-
сийской стороны нет.

В скором времени число

въезжающих в пограничную

зону значительно увеличит-

ся. Люди поедут на дачи, на

огороды, а также с целью

охоты и рыбной ловли. У
всех въезжающих должны

быть документы, подтвер-

ждающие право въезда. Так,
дополнительного пропуска из
пограничной комендатуры
не требуется, если есть
справка из Загривской во-
лостной администрации о
наличии дома либо участка,
для членов садоводческих
товариществ — соответству-
ющая справка из правления,
а также приглашение. Не ну-
жно получать пропуска и
ветеранам Великой Отечест-
венной войны. Кстати, пас-

порта иметь при себе тоже
нужно. Но вопреки опасени-

ям многих, вкладыш, под-
тверждающий российское
гражданство, в этих случаях

не обязателен.

Сложнее обстоит дело с

рыбаками и охотниками. Сей-
час пропуска в 5-километро-

вую зону им не выдаются,

но с наступлением сезона

можно ожидать большого на-

плыва. Сланцевская погра-

ничная комендатура руко-

водствуется Постановлением
главы администрации Ле-
нинградской области № 135,
где определены правила по-

граничного режима на терри-

тории Ленинградской облас-
ти (в «Знамени труда» они

опубликованы в № 7 за 14
января). Здесь четко сказа-

но: «любительская и спор-

тивная охота в пограничной
полосе запрещена». Тем не

менее, районные власти име-

ют право на местах внести

свои уточнения с тем, чтобы
местные жители терпели в

этой связи меньше неудобств.
Именно так поступили адми-

нистрации Гдовского и Кин-

гисеппского районов. Ана-

логичные предложения по

этому поводу сотрудники

Сланцевской пограничной

комендатуры передали в

Сланцевскую районную ад-

министрацию, но здесь пока

соответствующий документ

не принят. В любом случае

охотникам и рыболовам не-

обходимы будут документы,

подтверждающие членство в

обществе, а также лицензии

или путевки.

Пора Сланцевской район-

ной администрации согласо-

вать вопрос о въезде в по-

граничную полосу и с Гдов-

ской администрацией, поско-

льку места традиционного от-

дыха сланцевчан частично

расположены на территории

Гдовского района. Все это

лучше сделать заранее, что-

бы потом меньше проблем
возникло у горожан и у по-

граничников.

С. ШИШКИНА.
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КОГДА ПРАЗДНОВАТЬ
ЮБИЛЕЙ ГОРОДА?

В 1926 году Ленинград-
ский обком партии принял

решение произвести геолого-

разведочные работы на Гдов-
ском месторождении слан-

цев. Когда в результате этих

работ были обнаружены бо-
льшие залежи горючих слан-

цев, было принято решение

обкома партии создать Гдов-
ский сланцевый комбинат по

строительству сланцевых

рудников для добычи сланца.

Так как Ленинград тогда

остро нуждался в топливе.

Одновременно планирова-

лось строительство жилья и

служебных построек. Пер-
вым руководителем Гдов-
ского сланцевого комбината
был И. Богданович, под его

руководством и было зало-

жено основание города Слан-
цы — 10 апреля 1960 года.

9 апреля прибыл эшелон

со строителями и шахтерами

из Донбасса, которые начали

горные работы по строитель-

ству опытного рудника —

ныне шахта им. С. М. Киро-

ва. Самыми первыми строи-

телями были жители нашего

Сланцевского района — в то

время Рудненского района с

центром в селе Выскатка.
Рудненский райком партии

был шефом на стройке. По-
началу строительство наше-

го города называли Руднен-
ской стройкой, так писала

издававшаяся в Выскатке
газета «Рудненская строй-
ка», в которой освещался

героический труд первопро-

ходцев — первостроителей

города, первых особо труд-

ных дней стройки, ведь все

работы делали вручную,

механизации было очень ма-

ло. Не было спецодежды.

Первое время даже негде бы-

ло укрыться от дождя и мо-

розного ветра. Но главные

трудности были в том, что

не оыло жилья, и приезжие

шахтеры ютились в ближних
деревнях. 11 местные жители

каждый день добирались
пешком из дальних деревень

в радиусе 15—20 километ-

ров и Оолее — из Чернов-
ского, Выскатского, Пелеш-
ского, Иопковогорского, Са-

виновщинского и Веенского
сельсоветов. Шли по лесным

дорогам, чтобы сократить

расстояния до стройки, и по

глубокому снегу, и по воде.
Ближними деревнями счи-

тались: Большие и Малые
Поля, Пикольщина, Гаври-
ловское, Подкино, Вязовое,
Песвицы, Лучки, Замошье,
хотя из некоторых тоже ну-

жно было идти по бездоро-
жью. Однако трудились со

старанием, даже 15 — 16-лет-
ние подростки. Мой отец

Григорьев Степан Нефедович
и 15-летний брат Александр
ходили на строительство за

15 километров из д. Боль-
шая Руя. Отец был бригади-
ром на стройке, члены его

бригады — Фунтов Иван из

Ьоровни. Скворцов Михаил
из Лядинок, Лаптев Григо-
рий из деревни Погорелец,
из д. Пелеши Васильев Ва-
силий Васильевич, который

и после войны строил Слан-
цы.

Ныне здравствующие Пи-
менов Яков Иванович, Бой-
цов Иван Федорович, Пара-
монов Иван Борисович из

Больших Полей, Львов Ва-
силий Яковлевич и Иванов
Василий Иванович из Боров-
ни — ныне живут в городе.

Недавно умерший Гунько
Иван Матвеевич, чья жизнь

отдана стройке города как до

войны, так и после нее, за-

служенный строитель

РСФСР, строил город после

войны уже будучи инвали-

дом Отечественной войны
второй группы. Начинали и

многие-многие другие, ко-

торые не пришли с войны,
отдали свои жизни за свой
город и за Ленинград, сра-

жаясь на Лужском рубеже в

своем же, Сланцевском
552-м стрелковом полку

191-й дивизии в июле — ав-

густе 1941 года.

Имена первостроителей

должны быть записаны в го-

родском музее, по праву они

должны быть названы Почет-
ными гражданами города. И
только они! У нас есть пол-

ный отряд носящих звание

«Почетный гражданин горо-
да», присвоенное в «застой-
ные». времена. Но никто из

них, повторяю, никто из «по-

четных граждан» не вспом-

нил о тех, кто закладывал

первые камни в строитель-

ство нашего города.

Отцы города в 1974 году

15 сентября устроили 40-

летний юбилей города, когда
надо было отпраздновать 40-
летний юбилей шахты им.

С. М. Кирова. 15 сентября
1934 года первенец сланце-
вой промышленности — шах-

та им. С. М. Кирова — всту-

пила в эксплуатацию. И
нынче, 15 сентября 1994 го-
да надо отпраздновать 60-
летний юбилей шахты имени

С. М. Кирова. В 1984 году
был устроен 50-летний юби-
лей со дня Постановления
ВЦИК от 20 декабря 1934
года о создании администра-

тивного поселка Сланцы на

базе уже существовавших

поселков. Это нужно было
потому, что Польской сель-
совет был не в силах спра-

виться с большим притоком
вербованных людей из Ленин-
града и других мест в 1934
году. Проходила рядом гра-
ница, без прописки прожи-

вать здесь было нельзя. Вот
и занялся новый поселковый
Совет обустройством прибы-
вающих людей,

Дорогие сланцевчане, ре-

шайте теперь сами, когда

считать рождение нашего

города: 10 апреля 1930 года,

или все же выкинуть из ис-

тории города 5 героических

лет и вести летопись со дня

Постановления ВЦИК от 20
декабря 1934 года? Обычно

отсчет ведется с ритуальной

закладки первого строитель-

ного камня. Так был основан

С.-Петербург, так произошло

заложение города-порта Усть-
Луга. Не было такого риту-
ала при закладке нашего го-

рода, но был первый день

строительства — 10 апреля
1930 года.

М. ГРИГОРЬЕВ,
старожил города.

ОТ РЕДАКЦИИ

С автором письма М. Григорьевым можно и согласи-
ться, и поспорить. Не любая стройка, поселение вокруг

нее рождают город. Тем более это был Гдовский сланце-

вый рудник (если судить по территориально-администра-

тианои принадлежности). Тем оолее строительство было
прекращено, и просто удача, что начатое нашими земля-

ками дело было продолжено и доведено до конца. Почти
одновременно велась разведка, и также было начато стро-

ительство Веймарнского рудника, но оно не состоялось

(хорошо, хоть первый камень не закладывали). И со

Сланцами: как бы там ни было, в силу каких обстоя-
тельств, а города ведь не было — его не закладывали, а

были деревни, затем поселок, который со временем вырос

до города н получил такой статус. Так откуда начинать

счет дней? И стоит ли официальное образование новой
административно-территориальной единицы — поселок

Сланцы считать фальсификацией? Ведь никто не списы-

вает заслуги перьостроителей. Само собой, помнить и

чтить их надо. Но строили они все же рудник, вряд ли

тогда думая о городе. Да, Петербург Петр начинал с

первого камня, а с какого момента вести счет годам го-

рода Киева? Кто знает дату закладки первого камня? По-
тому и ведем счет от первого упоминания в летописи.

Ведь новоселье празднуем, когда въезжаем в дом, а не с

момента закладки фундамента. Почему к основанию

Сланцев надо подходить с другими мерками?
Впрочем, если это не так, подтверждение должны дать

архивы. Вот этим и пришлось сегодня заняться админист-

рации города. Но ценно на этот счет мнение и других

старожилов — первых строителей и горняков. Одно же-

лательно, чтобы дискуссия была недолгой и конкретной.
Сегодня важно скорее определиться.

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ОБСТАНОВКА

МОЖЕТ УХУДШИТЬСЯ

По просьбе руковод-

ства ЛПО «Ленинград-
сланец» в Сланцевском
отделе Ленкомэколо-
гин были рассмотрены

проектные предложе-

ния по выбору площад-
ки строительства энер-

готехнологичес кого

комплекса (ЭТК) по
переработке сланца. К
сожалению, заверение

авторов проекта о

приоритете экологи-

ческих требований в

данных материалах не

находит подтвержде-
ния. Совершенно оче-

видно, что предпочте-
ние отдается экономи-

ческим и социальным

факторам.

Ни одна из предложенных
площадок не удовлетворяет
современным экологическим

требованиям, так как занята
лесами первой группы, кото-

рые могут вырубаться толь-
ко в исключительных слу-

чаях. Свод 80 гектаров леса

первой группы, несущего

защитную функцию, не мо-
жет не оказать отрицатель-

ного влияния на раститель-

ный и животный мир, на

водный режим и состояние
атмосферного воздуха.

Кроме того по причине бо-
льшой концентрации вредных
производств в городе Слан-
цы нецелесообразно располо-

жение ЭТК в границах го-

рода. Энерготехнологический
комплекс по переработке слан-

ца — это химическое и
энергетическое производст-
во, а значит, для окружаю-
щей среды это дополнитель-

ная нагрузка. Так, в проекте
предусматриваются выбросы
в атмосферу 13,6 тысячи тонн

диоксида серы и 2,8 милли-
она тонн других отходов в

год. Как же можно говорить
при этом об экологичности
нового производства! Техно-
логию, не предусматриваю-
щую утилизации отходов и
очистку отходящих газов

от вредных веществ, вряд ли

можно считать современной
( в проекте предусмотрена

очистка дымовых газов толь-

ко от пыли). Сокращение
концентрации остальных за-

грязняющих веществ дости-

гается путем увеличения вы-

соты труб, но не очисткой.
При этом непонятно, каким

образом удастся не превы-

сить допустимый уровень за-

грязнения воздуха с учетом
имеющегося фона (даже в

период аварийных выбро-
сов!), если в настоящее вре-
мя в городе вследствие эф-
фекта суммации наблюдает-
ся систематическое повы-

шение предельно допустимых

концентраций? Кроме того,

не учитывается комплексное

влияние сбросов и выбросов
на все природные среды, не

дана расшифровка по кон-
кретным загрязняющим ве-

ществам при указании мик-

ропримесей предельных и

непредельных углеводородов.

Отсюда следует ряд выво-
дов. Площадку для строите-

льства ЭТК необходимо вы-

брать вне зоны влияния уже
существующих производств.
При проектировании требу-
ется решить вопрос утилиза-

ции отходов, очистки отходя-

щих газов от газообразных
вредных примесей (в первую

очередь, от сернистых соеди-

нений). Необходимо преду-
смотреть автоматический
контроль содержания вред-
ных веществ в выбросах.
Должны быть сделаны рас-

четы приземных концентра-

ций загрязняющих веществ
в период аварийных и пуско-

вых выбросов. Кроме того,
нельзя забывать о влиянии

выбросов в атмосферу на
загрязнение почв, поверх-
ностных и подземных вод,

влияние на флору и фауну.
В настоящее время загряз-
нение территории Сланцев-
ского района сернистыми
соединениями настолько ве-

лико, что уровень содержа-
ния сульфатов в поверхност-

ных водах нередко выше,

чем допускается для рыбо-
хозяйственных водоемов. А
это уже аномально. Поэтому
неплохо было бы предусмот-

реть в проекте нового стро-

ительства выполнение приро-
доохранных мероприятий на
существующих производст-

вах объединения «Ленин-
граде ланец».

В. ВОЛКОВ,
начальник Сланцевско-
го отдела Ленкомэколо-
гии.

■ 1 VA/WH

ВОЭВМЦАЯСЬ \
НАПВЧАТАМШМУ

ЛИНИЯ
господ

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

В. Шаталов 1 в статье
«Обидно за родную державу»
от 23 марта с убедительны-
ми данными показал несосто-

ятельность новой экономиче-
ской политики. Я бы доба-
вил, что мы и сейчас еще

не знаем подлинных масшта-
бов разрушения экономики
России, истинного состояния
остатков народного хозяйст-
ва, точных данных об уров-

не жизни и здоровья обще-
ства, полной картины прес-
тупности в стране — так как

нынешним правителям неце-
лесообразно докладывать

народу о сокрушительном

развале.
А полный развал страны,

как утверждает В. А. Крюч-
ков, был запланирован. Он
признает свою вину в том,
что не поднял вопроса об
отрешении Горбачева от пос-
та Президента СССР, кото-
рый совершил предательство

интересов государства.

В результате развала Со-
ветского Союза произошло
обвальное падение промыш
ленного и сельскохозяйствен-
ного производства, разруха,

резкое снижение жизненного
уровня, острая нехватка про-
дуктов питания, полуголод-

ное существование значите-
льной массы населения, не-

виданный рост преступности,
убийств, разврата. За 2 по-

следних года в военных кон-
фликтах между республика-
ми погибло 200 тысяч чело-

век и 700 тысяч ранено.
Несколько слов о трагиче-

ских событиях 4 октября
прошлого года. Многие сви-

детели подтверждают, что в
Белом доме были заговор-

щики, замышлявшие перево
рот. Но ведь там заседали

депутаты, избранные наро-
дом, которые решали прежде

всего экономические вопро-
сы: о том, как улучшить

жизнь населения. Вот против
них пустили танки, по Дому
Советов вели огонь прямой
наводкой

Меня, как и всех патрио-

тов, глубоко возмутил раз-

вал Союза, упразднение по-
лезных общественных орга-

низаций. Покончено с пионе-
рией, комсомолом и други-

ми организациями, ранее ус-

пешно воспитывавшими че-

ловека. А чем их заменили?
Хождением ко Христу. Но
разврат, воровство, убийства
и иные человеческие пороки,

насаждаемые буржуазной
идеологией, засилием сексу-
альности, никакой божень-
ка не одолеет. Тут требуется
ближайшее общественное
воздействие, наша коллектив-
ная цивилизация. Насаждае-
мая западная капиталистиче-
ская цивилизация индивиду-

ализма успеха не поимеет.
Поэтому-то у нашего народа
ныне появились апатия, не-

верие, зародилось недоверие

к политической системе и
власти.

Это, кстати, наглядно по-
казал сам ход и результаты

голосования 20 марта. Осо-
бенно в пролетарском городе

Ленина, где еще незначите-

льная прослойка господ-пере-
вертышей.

Остается только удивлять-

ся: неужели нынешние пра-
вители не видят, в какую

бездну тянут народ. А, мо-

жет, это и есть генеральная
линия новоявленных господ?

С. ПРОНИН,
обществ, корр.
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ТАК И ЖИВЕМ

W СЛОВИЯ жизни у нас и без того теперь ннкудыш-

* ные, как многие об этом, наверное, понаслышаны, а

тут еще такая суровая зима. Чаще всего температура в

квартирах держалась на уровне 4—5 градусов. Точно
так же и в школе. Из-за постоянного холода дети часто

болеют, пропускают уроки, сидят в классах в верхней
одежде, в шапках и варежках. Многие учителя имеют

хронические заболевания простудного характера. Даже
в праздничные дни 6 — 8 марта, когда в других совхозах

женщинам постарались создать благоприятные условия

для отдыха, наши дома вообще не отапливались, а пото-

му ни о каком праздничном настроении не могло быть и

речи. Все были озабочены одной мыслью: как согреть

себя и своих детей? Хотя деньги за тепло с нас регуляр-

но берут».
Это строки из письма, написанного группой учителей

Старопольской средней школы и родителями учащихся

(всего 18 подписей под ним) еще в середине марта.

сделано. А вопрос о том, ну-

жен был завод этот позарез
или вовсе нет, тоже не бес-
спорный. Тем не менее
средств больших акционеры

АО 1 «Старопольское» на

этом заводе, как, впрочем,

и на всем производстве сель-
хозпродукции, не назкили и

теперь, при нынешнем соот-
ношении цен, уж вряд ли

скоро назкивут. И остается
им одно: зкдать, когда по-

явятся «лишние» деньги в

городском бюджете. Хода-
тайство на сей счет уже на-
правлено в городскую мэ-
рию. Но даже если и решит-

Ничто не изменилось и к

концу месяца. До боли зкаль

было и старопольских ребя-
тишек, сидящих за парта-

ми в верхней одежде, и учи-
телей, закутанных в теплые

шали, и работников конторы

АО «Старопольское», чуть

ли не стучащих от холода

зубами о телефонную труб-
ку, и представителей мест-

ной волостной администра-
ции в нахлобученных на го-

лову шапках, и эту моло-

дую еще бабушку, которая
даже расплакалась, рассказы-

вая, как ее внучок в детсаде
ложку с супом не может

до рта донести, так дрожат
у него закоченелые ручонки.
А если к этому еще приба-

L вить, что и воды горячей нет

в трубопроводе, и с газом
■^случаются перебои, и элект-

ричество нередко отключа-

ется, то остается только
удивляться выдержке и тер-

пению, с которым переносит

^сельский люд эдакое вот ис-
пытание на вызкиваемость.

Хотя, как можно судить по

приведенной выше выдержке
из письма, и у них терпение
небезгранично.

— Да прежде чем к вам-
то, в редакцию, обратиться,
мы уже и Я. Я. Богданову
письмо написали, JI. Ц. Ма-
лащинскому, а также област-
ному губернатору А. С. Бе-
лякову. От последнего пока
ни ответа, ни привета. Да
и остальные не спешат кида-
ться на помощь. Видно, чу-
жое горе и впрямь не пла-

чет, — так охарактеризова-

ла обстановку учитель физи-
ки Г. Т. Кахраманова, кото-

|*s<. рая, кстати, и была инициа-
«-^тором и автором этого само-

го письма.

Наверное, было бы наибо-
лее рациональным сразу
зке и обратиться за поясне-

•*> ниями в эти высокие ин-
станции. Но, во-первых, их

сегодня и без того «рвут на

v части», поскольку подобных
проблем теперь масса. До-
статочно вспомнить недав-
нюю забастовку автобусни-
ков, «поставивших на ноги»
все городское население. А
во-вторых, есть же на селе
и своя, волостная, власть,
которая, в отсутствие парт-
комов и сельских Советов
и при совершеннейшей бес-
помощности профсоюзных
комитетов, является главным
и единственным защитни-

ком интересов местного на-

селения.
Вот с нее-то, Т. А. Вени-

ковой, главы администрации
Старопольской волости, и
посчитала целесообразным
начать раскручивать этот

«гордиев узел». Тамара
Александровна оказалась,

как говорится, в курсе со-
бытий .

— Охо-хо! Отсутствие теп-
ла — нынче настоящая на-
ша беда. Куда бы ни пошла,
с кем бы и о чем бы я ни
заговорила — все сводится

к этой проблеме. И самое-то
обидное, что мы практически
беспомощны. Как, впрочем,
и администрация АО «Ста-
ропольское». В прежние го-
ды мы могли от нее по-
требовать регулярно отапли-
вать центральную усадьбу. А
теперь нет. Потому как тре-
буй, не требуй, а если нет у
нее в казне средств на при-
обретение дорогостоящего
мазута для сжигания его в

В ВАЛЕНКАХ
И ШУБАХ —

ПОД ОДЕЯЛОМ
Нет, я не утрирую. Таким вот образом пришлось

провести жителям деревни Старополье, являющейся цент-

ральной усадьбой одноименного акционерного общества,
весь, так называемый, отопительный сезон. Да и что им

оставалось делать, если в отдельные морозные ночи, коих

нынче было не так уж и мало, красный столбик термо-

метра не поднимался выше двух градусов тепла. Газ
жечь? Но его расход строго лимитирован. Электрообогре-
ватели подключать? Но тогда на одном электричестве

«вылетишь в трубу». Печку топить? Но если бы она бы-
ла! Ох, как пожалели в эту зиму старопольцы, что когда-

то не предусмотрели подобной ситуации и не били трево-

гу во все колокола, чтобы на селе-то рядом с газовой
стояла еще и дровяная плита, а хоть в одной из комнат —

круглая печка. И как же завидуют они теперь тем, кто

остался жить в своих одноэтажках, где в любое время

можно погреться на печи или возле нее. Как бы много

отдали они в эту зиму за то, чтобы вернуться в свои де-

ревянные домишки, где было хоть и трудно, и не на

городской манер, но зато надежно, по-крестьянски.

А, впрочем, и в предыдущие зимы ни в одном из по-

мещений, построенных на территории деревни Старопо-
лье, не было уж очень знойно. 12 — 14 градусов тепла в

жилых домах считается на протяжении многих лет здесь

явлением вполне нормальным. И сиденье за канцеляр-

скими и школьными столами в пальто, шубах и утеплен-

ных куртках — тоже. И все же то, что произошло нын-

че, превзошло все ожидания даже самых закаленных

из закаленных старопольцев.

ПО СЛЕДАМ ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

котельной, то ничего уж тут
не попишешь. А кроме того,

и сама котельная уже давно

еле дышит. Ее больше ре-
монтируют, чем эксплуати-
руют.

Да уж, котельная в Старо-
полье и в самом деле дышит
на ладан. Не случайно ведь

еще в конце восьмидесятых

необходимость строительст-

ва новой котельной в этом
хозяйстве была возведена в

пооблему № 1. И даже

средства на нее были отпу-
щены государством. Более
того, и строительство котель-

ной было уже начато. Одна-
ко денег тех не хватило, а

те, что вновь были выделе-
ны, в функционировавшем
еще в те годы агрообъедине-
нии без особого спроса на
то тружеников «Старополь-
ского» перераспределили,

отдав на достройку очеред-
ной многоэтажки в другом
хозяйстве. Старопольцев же

пообещали поставить сле-

дующими на очередь. А оче-

реди-то никакой к этому
времени и не стало, посколь-

ку после горбачевской «пе-
рестройки» и последовавше-
го за этим развала нашего
государства, и, как следст-
вие, и агросектора, каждый
на селе остался сам по себе,
один на один со своими

трудностями. Но поскольку

поначалу всем нам верилось
с трудом, что государство

откажется от нас, его граж-
дан, то и старопольцы не

подстраховались и пока еще

были при деньгах, надумали
построить свой молочный
завод, о чем сейчас, кстати,

очень многие сожалеют.
Но дело, как говорится,

ся этот вопрос положитель-

но, вряд ли старопольцы

смогут порадоваться. Ведь
для того, чтобы пошло из

котельной тепло в их дома,

ее, как вполне понятно, на-

до еще и топить. Топливо же

сейчас крайне дорогое —

тонна мазута стоит уже 65
тысяч рублей (с перевоз-

кой). А только на одни сут-

ки его требуется не менее

8 тонн. Не сложно, думает-

ся, подсчитать, во что это

выливается в месяц!
И снова возвращаемся к

одному и тому же вопросу:
где взять такие деньги?

Но сегодня даже трудно
предположить, кто бы мог

ответить на него определен-
но. И тем не менее обратим-
ся за разъяснениями в рай-
онное управление сельского
хозяйства, к его начальнику
JI. Ц. Малащинскому. Кста-
ти, ему и Ю. Н. Блинову,
главному энергетику сель-

скохозяйственного управле-
ния, не однажды за этот

отопительный сезон мэр го-

рода поручал «выехать на

место и разобраться». И на-

до отдать должное, оба вы-
езжали и разбирались. И
небезрезультатно. Хоть и

на несколько дней и всего

на несколько градусов, но в

квартирах и в служебных
помещениях на центральной
усадьбе АО «Старопольское»
все же становилось теплее.
И отнюдь не по «щучьему
велению», а потому, что
один прилагал массу усилий,
чтобы «одолжил» сланцепе-

рерабатывающий завод
«Сланцы» старопольцам ма-

зут в счет будущих оплат,

а второй помогал устранять

поломки оборудования в са-

мой котельной.
А они, эти поломки и сле-

дующие за этим длительные

остановки, в последнее вре-

мя стали почти что беспре-
станными. И, как выясни-

лось из разговора с Леони-
дом Цезаровичем Малашин-
ским, не только потому, что

совсем сдает «старушка-ко-
тельная», которой минул

уже двадцатый годок, но и

потому, что сегодня она не

видит никакой заботы о себе,
как, впрочем, и все старое,

чем обладает на сегодня сов-

сем юное акционерное об-
щество.

— За котельной этой се-
годня нужен глаз да глаз, а

это-то как раз и отсутствует.

Бывают случаи, едешь ми-

мо Старополья и не можешь

понять, то ли костры разож-

гли возле котельной, то ли

она сама горит. Оказывается,
такой дым с непереработан-
ным мазутом валит из топок.

И никого-то возле них нет.

Кочегары спокойно сидят в

подсобке. Скорее всего, пря-

чутся от дыма и гари. А про-

исходит это потому, что не
налажен предварительный
подогрев мазута, отчего он и

не сгорает полностью. А ес-

ли учесть, что не чистятся и

не ремонтируются своевре-

менно воздухоочистители и

не регулярно чистятся кот-

лы, то можно понять, отче-

го над всей деревней не то-

лько дымовая завеса, но и

мазутный снег. В итоге же

еще и часты поломки. Руко-
водство же акционерного об-
щества при этом проявляет

поразительное спокойствие,
а скорее, безразличие. Оно
будто уверовало, что за не-

го все его внутренние проб-
лемы должна решать адми-

нистрация города. И она ре-

шает. Сейчас, в частности,

прорабатываем вариант пе-

редачи котельных всех сель-

скохозяйственных обществ
под опеку городских тепло-

вых сетей, а жилья — гор-
комхозу. Одновременно пы-

таемся пробить в верхах

вопрос о финансировании
строительства новой котель-

ной в Старополье. Я наде-

юсь, многие понимают, что

добиться этого будет не так-

то просто. «Черных дыр» и

в городском бюджете, и в об-
ластном, и в федеральном,
хоть отбавляй. И все они

кричащие. Но даже если и

решится положительно этот
вопрос нынче, то все равно

чудо не совершится, и к бу-
дущей зиме готовенькой но-

вой котельной не будет, —

такое малоутешительное ре-
зюме вынес в нашей с ним
беседе начальник управления
сельского хозяйства JI. Ц.
Малащинский. А отсюда вы-

текает, что еще не один ото-
пительный сезон придется

старопольцам бодрствовать в

своих холодных квартирах.

Кто же сможет помочь на-

селению этого, ' когда-то не-
плохо обустроенного селения

(были тут и магазины, и

комплексный пункт бытово-
го обслуживания), большин-
ство из которого являются

акционерами АО «Старопо-
льское»? По всему выходит,
пока только оно само. И пре-
жде всего тем, что должно
потребовать от своего руко-
водства (а у многих склады-

вается такое впечатление,
что они в последнее время

живут каждый сам по себе)
и волостной власти к буду-
щей зиме восстановить име-

ющуюся на сегодня котель-
ную. Ведь если даже пред-
положить, что обслуживание
и обеспечение топливом ее
перейдет в руки «Тепловых
сетей» или какого-то нового
специального (об этом тоже
ведется речь) муниципально-
го предприятия, все равно
ремонтировать и работать в

ней придется самим старо-
польцам. От этого-то им ни-
как никуда не уйти.

А. БЕДОВА.

С полной
ОТДАЧЕЙ

наши

«интерьью

Обычно в апреле

каждый творческий
коллектив подводит

итоги своей деятель-

ности за прошедший
сезон. О том, что ус-

пел сделать коллектив

и каковы планы на

будущее, мы и беседу-
ем с директором. Дома
культуры горняков Ан-
ной Викторовной

ЯФУНИНОИ.

— Анна Викторовна, сей-
час трудно выживать про-

мышленным предприятиям,
а как вам удается вести ра-

боту планомерно и нести ра-

дость людям?

— Тяжелое экономическое
положение в стране постави-
ло и культуру на грань вы-

живания. В результате того,

что цены резко возросли, мы

не имели возможности сшить

яркие, красивые костюмы

для участников художествен-

ной самодеятельности, заку-

пить обувь. А зачастую воз-

никали проблемы с автобу-
сом для выездных выступле-

ний. И все-таки мы работали
с наибольшей отдачей. Осо-
бенно много внимания уделя-

ли и уделяем де-

тям, подросткам и соз-

даем для них оптимальные
условия, чтобы они могли

проявить свой талант, занять

с пользой свободное время.

— Для того, чтобы хоть

как-то удержаться на плаву,

многие зарабатывают деньги

на коммерции. У вас в Доме
культуры горняков тоже есть

платные услуги. Что это да-

ет?

— Платные кружки не

приносят больших доходов,

этих денег едва хватает, как

говорится, латать текущие

дыры. Хотя надо отметить,

что с введением оплаты на

услуги спрос на них не упал.

Вот, к примеру, охотно при-

ходят к нам заниматься

аэробикой. Эти занятия ста-

раемся сделать интересными

и полезными. Приглашаем
на встречи косметолога, ди-

етолога. Люди остаются до-

вольны беседами, много уз-

нают о том, как правильно

ухаживать за кожей лица,

волосами, какие продукты

лучше употреблять и т. д.

Во все времена популяр-

ным считался кружок «Крой-
ки и шитья». Его с удоволь-

ствием посещают и взрос-

лые, и дети. Особенно те-

перь, когда цены на хоро-

шие, добротные вещи здоро-

во повысились. А потом, по-

сещая такой кружок, всегда

можно выглядеть модно,

элегантно и индивидуально.
Это немаловажно.

Мы учли пожелания наших

маленьких посетителей и в

новом сезоне планируем от-

крыть модный сезон — ате-

лье для «Барби», где любой
ребенок сможет научиться

одевать свою любимую иг-

рушку, придумывать фасоны,
то есть творить.

Не каждый сможет, к при-

меру, поступить в музыкаль-

ную школу, а музыкой зани-

маться хотел бы. Вот для

таких у нас и существует

кружок игры на фортепиано.

Что еще? Есть замечатель-
ные коллективы ритмиче-

ского танца, народных дет-

ских танцев, вокально-ин-

струментальный ансамбль,
группа бального танца, во-

( Окончание на 4-й стр.),
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кально-хоровая группа, фоль-
клорный хор. ансамбль на-

родного танца «Калинка»,
ансамбль бального танца

«Огонек», группа эстрадного
танца «Панорама», действу-
ют технический кружок

(авиамодельный), клуб фила-
телистов.

Сколько замечательных

праздников проведено кол-
лективами художественной
самодеятельности, сколько

радости они принесли лю-
дям! Это всегда приносит

особое удовлетворение, пото-
му что творить — это прият-

но, а когда видишь еще и
результаты — это радость

вдвойне. Мы принимали уча-

стие во всех событиях наше-

го города, с большим энтузи-
азмом и подъемом выступа-

ли на празднике «Проводы
русской зимы». | А до этого
устроили торжество шахте-

рам нашего города, веселили
своими песнями и плясками

трудящихся завода «Поли-
мер», лесокомбината, РТМО.
Много замечательных кон-
цертов дали по району в
честь Международного жен-

ского дня — 8 Марта.

— Анна Викторовна, в
вашем Доме культуры всег-

да большое внимание уделя-
ли именно тем, кто любит
музыку по-настоящему. Что
было в прошедшем сезоне
для них?

— В малом зале готовили
музыкальные гостиные
«Здравствуй, музыка!», «Пес-
ня — душа народа» — так
называлось выступление

фольклорного хора, вокаль-

ной группы и любителей ги-
тары. Все встречи прошли в

теплой, доверительной фор-
ме и радушной обстановке.
За то, что удалось сделать
удачно, были награждены

зрительскими аплодисмен-

тами,

— «Посиделки», пожалуй,
заслужили свой авторитет у
людей старшего поколе-
ния и стали любимой фор-
мой их проведения свобод-
ного времени. Что больше
всего нравится людям на
этих вечерах?

— «Сланцевские посидел-

ки», я думаю, больше всего

живут тем, что пожилые
люди, приходя на них, обре-
тают общение. То, чего им

так не хватает в семьях, а
для одиноких они имеют осо-

бое значение. Здесь они хоть

на один вечер, но забывают
о всех своих невзгодах и
даже болезнях. I А скучать
своим гостям мы не даем
ни минуты. Они с удоволь-

ствием слушают музыку, по-

ют песни и частушки, пля-
шут под гармонь, одним сло-

вом, набираются настроения,

заряжаются энергией.

— Анна Викторовна, а

как ваши работники культу-
ры думают занимать моло-
дежь?

— Для подростков у нас
постоянно проходят дискоте-
ки, где им предоставляются

разнообразные программы.
А еще мы заключили дого-

вора: с театром эстрадных

представлений города Санкт-
Петербурга и театром сати-

ры. Помните, с каким успе-
хом прошел концерт Игоря
Корнелюка, да и детские
спектакли шли с триумфом.
Такие встречи тоже будем
продолжать. Мы хорошо по-

нимаем, что теперь не каж-

дый может поехать в Санкт-
Петербург на концерт, по-
этому постараемся артистов

приблизить к зрителям.
— В Доме культуры горня-

ков, как известно, проходит
очень много благотворитель-
ных мероприятий. Всегда ли

полон зал?
— Не всегда удается со-

брать достаточное количест-

во зрителей. Но вечера-
встречи проходили очень

тепло и, наверняка, остави-
ли добрую память в душах
тех. кому они посвящались.

Немало сделано для детей-
инвалидов, вдов, блокадни-
ков, ветеранов Великой Оте-
чественной войны. У нас до-
статочно грамотные культ-
работники, которые старают-

ся работать с максимальной
отдачей и так, чтобы не бы-
ло скучающих лиц.

— Сколько же человек

Дом культуры сумел объеди-
нить по интересам?

— В творческих коллекти-

вах и клубах по интересам
занимаются около 500 чело-
век. Это большая нагрузка
для нас, но мы рады, что

люди приходят к нам, зна-
чит, им интересно, они на-

шли что-то особое для себя.
Здесь, наверное, надо ска-
зать, что все руководители

кружков и отделов имеют

специальное образование, по-
стоянно совершенствуют свое
мастерство, ищут новые фор-
мы работы, то есть находят-

ся в постоянном поиске. И
что немаловажно, все они

очень любят свою работу.
Мне хотелось бы сегодня

со страниц газеты поблаго-
дарить всех, кто оказывает

нам помощь, откликается на

просьбы, потому что без
поддержки выжить очень не
просто. Вот, к примеру, не

знаю, как мы обошлись бы,
если бы родители, дети ко-

торых посещают кружки и
художественную самодея-
тельность, I не пошли нам

навстречу в подготовке мно-
гих детских праздников.

Благодаря им дети вышли

на сцену в прекрасных кос-
тюмах. Раньше это была на-

ша забота — обеспечить
всех костюмами, а теперь

нет на это средств. Но мы
не унываем и обязательно
постараемся, как и раньше,
от души веселить и радовать

нашу публику.

Интервью взяла

В. ГОРДЕЕВА.

Продам автомобиль М-
2141 — экспортный вари-

ант, в хорошем состоянии.

Обращаться по адресу: ул.

Ленина, д. 30а, кв. 44, после
18 часов.

•
Продается ИЖ-2715 («каб-

лучок») 1990 г. Телефон
21-935.

•
Продаются микроволновая

печь «Люксор», видеомагни-

тофон «Дайву» (Корея). Те-
лефон 42-601.

•
Продается двухкомнатная

квартира в Сланцах. Обра-
щаться по адресу: ул. Шах-
терская Слава, д. 16, кв. 43
с 18 до 21 часа.

СЛАНЦЕВСКОМУ
ЦЕНТРУ

ЗАНЯТОСТИ

требуется

психолог.
Со всеми предложени-

ями обращаться по адре-

су: пер. Трестовский, дом

6, телефон 21-233.
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Меняем трехкомнатную

квартиру 72 кв. м (дом маг.
«Спутник», есть сарай, теле-
фон) на двухкомнатную в
Сланцах и однокомнатную в

Лучках. Звонить 42-962.

Для желающих поступить в Суворовское учи-

лище

СЛАНЦЕВСКИЙ ГОРВОЕНКОМАТ
СООБЩАЕТ:

17 апреля 1994 года в 11 часов проводится

день открытых дверей в Суворовском училище по

адресу: Санкт-Петербург, улица Садовая, дом 26.
В программе: встреча с командованием, препода-

вателями. суворовцами, знакомство с учебно-мате-
риальной базой и бытом.

ПРЕДПРИЯТИЕ «ГАРДАРИКА» ИЗГОТАВЛИВАЕТ
И РЕАЛИЗУЕТ ОПТОМ ПОЛИЭТИЛЕНОВУЮ ПЛЕНКУ:
ширина рукава от 15 см до 135 см, толщина до 300 мкн,

а также мешки из полиэтиленовой пленки любых разме-

ров. Для парников предлагается п/э пленка 100 мкн, ши-

рина в развороте 2,6 м, а также п/э пленка повышенной
прочности: 150 мкн — в развороте 2,4 м, 180 мкн — в

развороте 1.5 м.

При заказе свыше 1000 пог м ширина и толщина —

по желанию заказчика.
Телефоны: 311-19-55, 315-81-92.

Уважаемые сланцевчане!
Командование войск

Северо-Западного погра-

ничного округа разъясня-

ет,

что для выезда в Гдов-
ский район жителям

Сланцевского района не-

обходимо обратиться в

пограничную комендату-

ру г. Сланцы для полу-

чения пропуска.

Администрация Слан-
цевского района.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

ПЯТНИЦА, 8 АПРЕЛЯ
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

6.30 — «Утро». 8.45 —

Мультфильм. 9.00, 12.00,
15.00, 18.00, 21.00, 0.05 —

Новости. 9.20, 16.20 —

«Король Дроздовик». X. ф.
10.50 — Футбол. На пути к
Уэмбли. 11.50, 23.55 —

Пресс-экспресс. 12.20 —

Под знаком «Пи». 15.25 —

Предприниматель. 16.05 —

Бизнес-класс. 17.50 — Аз-
бука собственника. 18.25 —

Новости культуры. 18.40 —

Человек и закон. 19.45 —

«Поле чудес». 20.40 —

«Спокойной ночи, малыши]».
21.45 — Неделя «Тэмс те-
левижн» на телеканале «Ос-
танкино». «Джек-потроши-
тель». 2-я серия.

КАНАЛ «РОССИЯ»
7.00, 11.00, 16.00, 20.00,

23.20 — Вести. 7.25 —

Требуются... Требуются...
7.30 — Формула-730. 8.00
— Время деловых людей.
8.30 — Семь нот в тишине.
9.00 — Всемирные новости

Эй-би-си. 9.25 — Мульти-
пульти. 9.35 — «Санта-
Барбара». 10.25 — Телега-
зета. 10.30 — Поехали!
10.40 — Крестьянский воп-
рос. 16.20 — «Российский
волейбол». 16.50 — Там-
там-новости. 17.50 — Дис-
ней по пятницам. «Освобо-
дители». Худ. фильм. 18.45
— Праздник каждый день.

18.55 — «Поющие гитары»
— двадцать лет спустя».

19.50 — «Никто не забыт».
20.25 — Подробности. 20.35
— «К-2» представляет.
«Перпендикулярное кино».
22.10, 23.55 — Домашний
экран. «Не будите спящую
собаку». Худ фильм.

ПОКАЗЫВАЕТ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

7.30, 9.20 — Мультфиль-
мы. 7.40 — «Европейский
калейдоскоп». (Германия).
8.05 — Фильмы Л. Стану-
кинас. «Дирижирует Юрий
Темирканов». 8.25 — «Про-
гулка в ритмах степа». 9.40
— «Танцуем все». 9.55 —

Телемагазин. 10.00, 12.30,
15.30, 19.30, 22.45 — Ин-

форм-ТВ. 10.30, 18.30 —

«На пороге ночи». (США).
11.20, 12.40, 15.40 — Му-
зыкальный момент. 11.30 —

Скорая помощь. 12.00 —

«Серебряная нить». 12.45 —
«Наобум». 13.05 — «Зерка-
ло для героя». Худ. фильм.
15.25 — Телетекст. 15.45 —

Ретроспективный экран.
«Гум-гам». Худ. телефильм.
16.55 — «Золотой ключ».
17.05 — «Бросайка». 17.45
— «Большой фестиваль».
18.00 — Новый Петербург.
19.15 — Кумиры прошлого.
19.50 — «Спорт, спорт,

спорт». 20.05 — «Будни».
20.20 — Телемагазин. 20.30
— «Иван Павлов. Поиски
истины». Худ. фильм. «Гос-
подин факт». 21.35 — «Те-
атральная провинция». 22.05
— «Русские календарные
обряды».

СУББОТА,
9 АПРЕЛЯ

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА
7.55 — Субботнее утро

делового человека. 8.30 —

«Олимпийское утро». 9.00 —

«Марафон-15» представля-
ет... 9.30 — В эфире —

Межгосударственная теле-
радиокомпания «Мир». 10.55
— Утренняя почта. 11.25 —

«Земля людей». 11.55 —

«Смак». 12.10 — Медицина
для тебя. 12.40 — «Охран-
ная грамота». 13.05 —- Ав-
то-шоу. 13.20 — Неделя
«Тэмс телевижн». «Морской
дракон». 15.00, 21.00, 23.45
— Новости. 15.25 — Худ.
фильм «Ринальдо Ринальди-
ни — атаман разбойников».
15.50 — Лабиринт. 16.20
— В мире животных. 17.00
— Презентация телесериала
«Петербургские тайны».
17.25 — Эхо недели. 17.55
— Футбол. Чемпионат Рос-
сии. 19.45 — «Коламбия
Пикчерс» представляет.
«Великолепная пара». 20..40
— «Спокойной ночи, малы-

ши!». 21.45 — «Коламбия
Пикчерс» представляет. «Го-
лиаф ждет». 22.30 — Юли-
ан приглашает на «Русский
вальс».

КАНАЛ «РОССИЯ»
8.00, 14.00, 20.00, 23.20

— Вести. 8.30 — «Девять
дней и вся жизнь». 9.00 —

Студия «Рост». 9.30 —

Парламентская неделя.

10.30 — Пилигрим. 11.15
— «Как жить будем?».
12.05 — Дневной сеанс.
«Культпоход в театр». Худ.
фильм. 13.40 — Крестьян-
ский вопрос. 14.20 — «До-
рогу осилит идущий». 14.50
— «Карнавал». Поет В. Ле-
онтьев. 15.10 — Футбол без
границ. 16.05 — XX век в
кадре и за кадром. 16.55
— Чемпионат России по

футболу. 18.50 — «Празд-
ник каждый день. 19.00 —

— Мастера. 20.25 — Кино-
марафон. «Злоумышленники
неизвестны». Худ. фильм.

22.25 — Совершенно сек-
ретно.

ПОКАЗЫВАЕТ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

8.00 — Мультфильмы.
8.20 — «Антология i зару-
бежного фильма». «Уличные
солдаты». Худ. фильм.
10.00. 19.30, 22.45 — Ин-
форм-ТВ. 10.30 — «Вечер-
ний звон» в утреннем эфи-
ре. 11.30 — Скорая помощь.
12.00 — Концерт по заяв-

кам. 13.00 — Киноканал
«Осень». «Донская повесть».

Худ. фильм. 14.40, 16.05 —

«Дороже жемчуга и злата».
Телеспектакль. 15.35 —

Спортивное обозрение. 17.00
— «Зебра». 17.45 — Боль-
шой фестиваль. 18.00 — Ав-
топилот. 18.15 — Крими-
нальное досье. 18.35 —

«Весна священная» Теле-
фильм-балет. 19.10 — Экс-
иресс-кино. 19.55 — «Филь-
москоп». 21.35 — Ретро-
спективный экран. «Иван
Павлов. Поиски истины».

Худ. фильм.

Вниманию садоводов
и фермеров!

В ветстанцию поступило в
продажу высокоэффектив-
ное средство-новинка протиз
крыс и других грызунов.

ТОО

«волосово-

АВТОТРАНС»

Внутриобластные и*
междугородные перевоз-

ки грузов и пассажиров

автомобильным транс-

портом, телефоны: (8-2732
21-535, 21-533.
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Выражаем глубокое собо-
лезнование Светлане Алексе-
евне Новиковой, всем родным
и близким по поводу траги-|
ческой гибели ВОЛЬМАРА:
Леонида Витальевича.

Участок связи шахты
«Ленинградская».

Коллектив АОЗТ СТМ-73
скорбит в связи с без-
временной смертью КРУГ-.
ЛИЦКОГО Виктора Ивано-|
вича и выражает глубокое
соболезнование родным и
близким покойного.

Скорбим и выражаем собо- |

лезнование родным и близ-'
[ким ПОПОВОЙ Генриетты
Ефимовны в связи с ее кон- 1.:
'чиной. 1

Адвокаты города Сланцы. |

соболезнуем!
лександровне!

Искренне
Светлане Александровне!
Родиной в связи со смертью|]
матери.

Коллектив книжного ма-

газина «Родина».

Выражаем сердечную бла-
годарность коллективам

Сланцевского райпо, лично

В. М. Матвееву, Л. В. Ива-
новой, детсаду № 7, разде-
лившим о нами горечь утра-

ты и оказавшим помощь в

похоронах нашего мужа, от-
ца, дедушки Мелентьева Еки-
ма Павловича.

Сердечно благодарим кол-
лектив совхоза «Родина»,
администрацию района, кол-
лектив ветстанции и все кол-

лективы агропромышленного

комплекса, а также родных,

близких и друзей, разделив-
ших с нами горечь утраты и

оказавших помощь в органи-

зации похорон нашего горя-

чо любимого мужа и отца

Щербакова Юрия Иванови-
ча.
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